

DEPLORA RAVEL RESISTENCIA DE PARTIDOS

Consejera: la democracia requiere poner a mujeres en la toma de decisiones

FABIOLA MARTÍNEZ

Dania Ravel, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), señaló que todavía hay resistencias en el país para que las mujeres accedan a todos los cargos públicos, particularmente en las gubernaturas que se disputarán el año entrante.

“Seguimos viendo resistencias en estos temas, en cuestiones que parecían ya formar parte de nuestra cotidianidad, o al menos así lo percibía yo en la paridad en las gubernaturas”, destacó.

En un acto en el que participaron académicos, miembros de la sociedad civil, consejeros y magistrados,

“

La paridad en todo es un principio que está plasmado en la Constitución, destaca

Ravel hizo referencia a una sesión de comisiones, el pasado lunes en el INE, donde se puso en evidencia la división de opiniones de partidos y consejeros frente al tema de la paridad. “Ayer tuvimos sesión de comisiones unidas y todavía hay muchas resistencias para que las mujeres estemos en todos los cargos públicos”, lamentó.

Para lograr una verdadera democracia incluyente, dijo, es necesario llevar al sector femenino a los sitios donde se toman las decisiones. También consideró que un verdadero comportamiento demócrata es el que acata las normas. La confrontación se deriva de un proyecto de comisiones del INE que propone la postulación de cinco mujeres y cuatro hombres para las nueve gubernaturas que se elegirán en 2024.

Sin embargo, representantes de Morena, PAN, PRI y PRD advirtieron que la decisión sobre el tema corresponde a sus institutos políticos, no a las directrices de las autoridades electorales.

La consejera Ravel, integrante de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, expuso luego en sus redes sociales que la “paridad en todo” es un principio constitucional, y el INE tiene la obligación de emitir los acuerdos necesarios para aplicarla.

“El compromiso con la democracia paritaria se advierte en esas decisiones #Niunpasoatrás”, escribió.

Por lo pronto, el viernes se realizará la mesa de trabajo de los integrantes de las comisiones involucradas (Prerrogativas e Igualdad de Género).

“Evitar el debate político”

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, instruyó a los mandos de este órgano a dedicarse a su tarea: preparar los comicios del año entrante y evitar inmiscuirse en el debate político.

“No toca al INE participar en la contienda; no somos los que vamos a estar opinando si va bien o mal, quién gana, quién pierde. A nosotros nos toca organizar las elecciones; ese es el papel que sabemos hacer, eso es para lo que la Constitución ha marcado que es la existencia del Instituto Nacional Electoral”, señaló durante una reunión regional de funcionarios comiciales. Subrayó que la tarea es la celebración de elecciones pacíficas.

Dijo que en México “es costumbre” que el INE entregue resultados contundentes, auditables y sólidos, gracias al trabajo profesional de sus integrantes, porque los comicios se hacen desde los distritos, no desde las oficinas.



Foto: Héctor López

Ravel pidió recordar en la lucha cotidiana que “las mujeres pertenecemos a todos los lugares donde se toman decisiones”.

CANDIDATURAS GUBERNAMENTALES

Reprueba resistencia a garantizar paridad

La consejera del INE Dania Ravel lamentó la falta de respaldo a mujeres en todos los cargos

POR AURORA ZEPEDA ROJAS
aurora.zepeda@gmm.com.mx

Al enfatizar que se deben tomar en cuenta los derechos humanos para tener una “democracia paritaria” la consejera del INE Dania Ravel lamentó que los partidos políticos todavía muestren resistencias a la hora de que la autoridad quiere garantizar la paridad en las candidaturas a las gubernaturas en 2024.

Durante su participación en la firma del Acuerdo Nacional por la Integridad Electoral con el Tribunal Electoral, organizaciones civiles e instituciones académicas, dijo que

“seguimos viendo resistencias en estos temas en cuestiones que parecían ya formar parte de nuestra cotidianidad”.

Narró que en la sesión de comisiones unidas de Prerrogativas y de Igualdad de Género del pasado lunes se notaron las resistencias de los partidos para que “las mujeres estemos en todos los cargos públicos, porque las mujeres pertenecemos a todos los lugares donde se toman decisiones (...) para que realmente logremos tener una democracia incluyente y paritaria”.

Este viernes se concretará la mesa de trabajo entre partidos y consejerías a fin de escuchar los argumentos en contra de ordenar que se designe a cinco mujeres en cinco entidades con elecciones para gobernador.

La decisión podría tomarse la siguiente semana.